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FONDO FOMENTO

USHUAIA

SE EXTINGUIÓ UN NUEVO FOCO DE INCENDIO 
CERCA DE LA RESERVA PLAYA LARGA

El nuevo espacio, contiguo al Polivalente de Arte contó con el impulso de alumnos 
y docentes de la institución. Estudiantes realizaron presentaciones 
artísticas enmarcadas en los 40 años de democracia.

QUEDÓ INAUGURADO EL PASEO DE LAS ARTES

COMIENZA EL 
FESTIVAL DE 
COROS DEL FIN 
DEL MUNDO

POR UNA NUEVA 
LEY PARA LA 
INDUSTRIA 
AUDIOVISUAL 

Este domingo, la Dirección Provincial de Manejo del Fuego fue alertada acerca de una 
columna de humo que provenía del final de la Reserva. El fogón mal apagado 
fue detectado a tiempo. 

8ª EDICIÓN DEL MATE BINGO EN HOMENAJE A LAS MUJERES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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Tendrá lugar el sábado 29 de abril en el polideportivo Cochocho Vargas. 
Ya se pueden retirar las entradas en la Casa de la Mujer. 

CONVENIO POR $350 
MILLONES PARA OBRAS
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Participarán siete coros, cuatro 
de Ushuaia, uno de Río Grande 
y, la novedad, uno de Buenos 
Aires y uno de Estados Unidos. 
El domingo 30 será el cierre con 
todos los coros cantando juntos 
música gospel.

Ya se presentó un proyecto en 
Diputados, que propone regular 
las plataformas internacionales, 
para que se derive una parte 
de IVA que perciben por abono, 
al fomento de la industria 
audiovisual nacional. 

Lo firmaron el gobernador Melella y el intendente Perez. Los fondos serán 
destinados a obras de pavimento en los barrios Mutual, Vapor 
Amadeo, Los Cisnes y de zona sur. PÁG.  5

RÍO GRANDE
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FONDO FOMENTO

Ya se presentó un proyecto en Diputados, que propone regular las plataformas internacionales, para que se derive una parte de IVA 
que perciben por abono, al fomento de la industria audiovisual nacional. Actualmente solo se nutre de las salas de cine y las canales 
de cable.

Luego del exitoso Festival Interna-
cional de Cine del Fin del Mundo que 
se realizó la semana pasada en Ushuaia, 
Inés Oliveira Cézar, directora, guionista 
e integrante del Espacio Audiovisual 
Nacional, remarcó la necesidad de san-
cionar una la nueva Ley federal para la 
producción cinematográfica y la regu-
lación de la industria audiovisual. Es-
peran que se debata urgente luego de 
haber presentado el proyecto en la Cá-
mara de Diputados de la Nación.

La necesidad de la nueva normati-
va está dada porque la Ley actual, san-
cionada en 1994, contempla en forma 
determinada sus incumbencias, pero, 
a raíz de lo que avanzó en las últimas 
décadas la industria, “deja afuera un 
montón de formatos audiovisuales, de 
puesta a disposición del audiovisual, de 
formas de producir el audiovisual, deja 
afuera la cuestión de género, deja afue-
ra la participación importantísima que 
tienen las provincias hoy por hoy en 
el audiovisual nacional. La Ley lo deja 
afuera porque en ese momento todo 
eso no existía” explicó, por FM Master’s, 
Oliveira Cézar.

Explicó que, al momento en que se 
originó la Ley, “la forma en que se ponía 
a disposición el audiovisual era en las 

BUSCAN UNA NUEVA LEY PARA LA 
INDUSTRIA AUDIOVISUAL NACIONAL

salas de los cines o por la televisión. En 
este momento, eso ya no va más. Hoy 
las formas de llegar a los diferentes for-
matos audiovisuales, películas, series, 
series más cortas, series más largas, y 
todo lo que consumimos en Internet, 
nos viene a través de las plataformas” 
añadió.

Destacó que el espíritu que persi-
gue el proyecto es el mismo que el de 
la Ley original, que es el de fomentar 
la producción nacional. La nueva Ley 

“lo que hace es defender todas las 
condiciones necesarias para que ese 
fomento sea posible” toda vez que 
con la vigente “ese fomento se vuel-
ve algo tan magro para la producción 
nacional que no se puede hacer casi 
nada”.

Básicamente el esquema consis-
te en que ese fomento se alimenta 
de una parte de lo que se percibe en 
concepto de entradas para las salas de 
cines, y por la televisión. Actualmente, 
ya no son esos los canales de consumo 
de películas, ficciones, documentales, 
etc. sino que los son las plataformas 
digitales. “Ese fondo de fomento va a 
la extinción” vaticinó la cineasta.

La propuesta de la iniciativa radica 
en regular la presencia en el país de las 
plataformas, como Netflix o Amazon, 
y de allí obtener el fomento para nues-
tro cine. “Cuando pagas un abono para 
la televisión por cable, o vas al cine, el 
10% del 21% del IVA de esa entrada o 
ese abono va al fondo de fomento ci-
nematográfico. El abono que uno paga 
para las plataformas, en este momen-
to equivalentes a la sala de cine y a lo 
que fue la televisión en su momento, 
ese IVA que todos pagamos, hay un 
10% de ese 21% que también tendría 
que ir al fondo de fomento”.

Si esto no se logra, el futuro de la 
industria audiovisual nacional coree 
serio riesgo en su continuidad. “Todos 
los países tienen medidas para prote-
ger su producción nacional. España 
con las cuotas de pantalla, Francia, 
ha regulado a las plataformas Netflix, 
Amazon, tienen la obligación de cum-

plir con un porcentaje X de producción 
nacional” confirmó.

Distinguió además que, si bien, por 
ejemplo, el año pasado hubo mucho 
trabajo para la gente de la industria, 
actores, técnicos, etc., a raíz de muchas 
producciones producidas por esas pla-
taformas, éstas “deciden lo que van a 
producir y un año vienen y producen, y 
otro año no, y chau” generando así in-
certidumbre en el sector. 

Además, se trata de proyectos que 
no necesariamente se relacionan o re-
presentan a la cultura e identidad na-
cional: “no necesariamente esto genera 
un cine nacional y no es representativo 
de nuestra cultura, de la diversidad cul-
tural que nosotros somos. La riqueza de 
nuestro cine ha sido históricamente la 
diversidad y eso nos ha dado un pres-
tigio enorme en todo el mundo, en to-
dos los festivales internacionales. Si eso 
deja de existir, toda esa diversidad, esa 
riqueza cultural, la perdemos”.

Como conclusión de su interven-
ción, Inés Oliveira Cézar solicitó el apo-
yo de los legisladores, “que nos apoyen, 
que nos apoyen los diputados, que haya 
mayoría para votar la ley, que haya vo-
luntad para que el audiovisual pueda de 
verdad consolidarse como una indus-
tria importantísima, que de hecho es”.

Sostuvo la necesidad de apuntalar-
la en función de la defensa de nuestra 
identidad cultural, y de la riqueza que 
produce el audiovisual en términos de 
aporte para el país: “estamos diciendo 
que se derive una partecita del IVA para 
que esto se pueda sostener”, expresó 
gráficamente.
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Los principales ejes que el abogado, y candidato a ocupar una banca en el Concejo Deliberante, por el Partido Justicialista, presentó 
como su plataforma son alrededor del desarrollo de PYMES, programas de vivienda, fomento de cultura y deporte. 

César Molina es el secretario de Am-
biente y Desarrollo Sostenible del mu-
nicipio, y ex secretario Legal y Técnico, 
que además cumplió el rol de asesor ju-
rídico en la reciente Convención Esta-
tuyente que reformó la Carta Orgánica 
municipal. Actualmente es uno de los 
integrantes de la lista 2 del partido Jus-
ticialista para el Concejo Deliberante de 
la ciudad de Ushuaia.

El postulante refirió sus comienzos 
en la política, acompañando desde sus 
inicios en la política y la gestión a la le-
gisladora Victoria Vuoto, así como su 
trabajo desde hace ocho años al lado 
del intendente Walter Vuoto, en los dis-
tintos cargos. 

Definió que su tarea tiene como eje 
prioritario “el bienestar de los vecinos y 
las vecinas, buscando soluciones, brin-
dando acompañamiento y contención. 
Tengo el desafío de ocupar una banca 
en el Concejo Deliberante para seguir 
profundizando este proyecto que ha 
transformado para siempre la vida de 
los y las ushuaienses” dijo.

Molina enunció una serie de pro-

CONCEJO DELIBERANTE: CÉSAR MOLINA 
PRESENTÓ SUS PROPUESTAS

PARTIDO JUSTICIALISTA

puestas e iniciativas elaboradas para 
poder desarrollar en el cuerpo delibe-
rativo en caso de resultar electo.

En primer lugar, su intención es ga-
rantizar, desde el municipio, políticas 
públicas para el desarrollo de las PY-
MES, mediante créditos y asociacio-
nes con el sector.

Desde el Concejo, pretende im-
pulsar la implementación del Plan de 
Movilidad Sostenible, “una estrategia 
planificada e integral, que incluya el 
transporte público, veredas, bicisen-
das y el ordenamiento del tránsito” 
haciendo énfasis en interconectar la 
ciudad de manera eficiente.

También mencionó el Progra-
ma “Mi casa Mi Ciudad” que plantea 
mejoras en las condiciones de las vi-
viendas a través de reducción de im-
puestos para quienes necesiten hacer 
refacciones en su hogar.

En otro orden, un objetivo enun-
ciad por César Molina es el de pro-
mover el desarrollo y autonomía para 
adultos mayores, haciendo eje en la 
nueva residencia y la implementación 

de “un plan de buen vivir en la tercera 
edad”.

El candidato consideró importante 
generar un programa de fortalecimien-
to institucional de clubes, organizacio-
nes civiles, sociales y culturales, con 
asistencia económica, legal y contable, 
tarea que buscará llevar adelante des-
de el Concejo.

Asimismo, sostiene la idea de crear 
el llamado Polo Industrial Verde, “para 
empresas que trabajan el ambiente, 
como clara política de Desarrollo Sos-
tenible, que nos permita generar em-
pleos y oportunidades” según consig-
nó.

En términos de fomento, la crea-
ción de un Centro Cultural y Deportivo 
Joven con un Skate-Park techado, es-
pacios de cultura urbana y nuevas tec-
nologías para el desarrollo de la activi-
dad cultural y promoción del deporte, 
forman parte de la agenda del postu-
lante justicialista.

El Dr. Molina abordó finalmente el 
área de vivienda, cuya problemática 
es central para todos quienes se pos-

tulan a algún cargo en la ciudad. A ese 
respecto, se comprometió a “acompa-
ñar la construcción de 2000 viviendas 
impulsada por el intendente Walter 
Vuoto con la creación del Fideicomiso, 
complementando además las herra-
mientas impulsadas por la legisladora 
Victoria Vuoto”. Ese apoyo legislativo se 
vería reflejado en la presentación de or-
denanzas “que mejoren las condiciones 
de acceso a los alquileres, de manera de 
combatir así la especulación inmobilia-
ria”.

El secretario de Ambiente y Desarro-
llo Sostenible del municipio concluyó 
su intervención reconociendo como 
“un honor acompañar la gestión del 
Intendente Water Vuoto, que ha trans-
formado la realidad de los vecinos y las 
vecinas, y tener la posibilidad concreta 
de poder trabajar en el crecimiento de 
la ciudad”. Además de tratarse de “un 
orgullo y creo que cualquier militante 
tiene dentro de su corazoncito siempre 
las ganas, poder integrar una lista y te-
ner la posibilidad de que la ciudadanía 
lo elija como una opción”.
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 09/23
“COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS VEINTIOCHO MILLONES DOS-
CIENTOS CINCUENTA Y OCHO MIL CIEN ($ 28.258.100,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/05/2023, 
HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES: 09/05/2023- HORA 12:00. INTENDENCIA DE 
TOLHUIN - MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Econo-
mía y Hacienda - MUNICIPIO DE TOLHUIN-  Calle Lucas Bridges Nº 332.-

CONSULTA DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Eco-
nomía y Hacienda MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332.-

y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

PABLO DZODAN ENFATIZÓ 
QUE EN LOS CUATRO 

DíAS VA A HABER VEINTE 
ACTIVIDADES QUE NO 
TRANSCURREN TODAS 
EN UN MISMO LUGAR: 
“LA IDEA TAMBIÉN ES 

DISTRIBUIR ESA ACTIVIDAD 
A LO LARGO DE LA CIUDAD, 

QUE SUCEDAN COSAS, 
QUEREMOS COMO COPAR 
LA CIUDAD CON MúSICA”.

CUARTA EDICIÓN 

Pablo Dzodan, director del Festi-
val Internacional de Coros del Fin del 
Mundo, actualizó la información sobre 
la cuarta edición del evento coral. Co-
menzará el próximo jueves 27 de abril 
en la sana Niní Marshall y concluirá en 
el hotel Arakur el domingo 30.

En esta oportunidad la temática 
elegida por los organizadores es la na-
turaleza: “después de todo lo sucedido 
con los bosques de Tolhuin, bien vale 
la pena la reflexión sobre el cuidado 
del medio ambiente, lo vamos a hacer 
a través del arte, a través de la música” 
definió el director.

En los cuatro de festival habrá vein-

Participarán siete coros, cuatro de Ushuaia, uno de Río Grande y, la novedad, uno de Buenos Aires y uno de Estados Unidos. El domingo 30 
será el cierre con un concierto de todos los coros cantando juntos música gospel.

EL JUEVES COMIENZA EL FESTIVAL 
DE COROS DEL FIN DEL MUNDO

te actividades distintas, entre ellas 
seis conciertos, ocho talleres, confe-
rencias, eventos online y foros de de-
bate.

Justamente una particularidad 
que tiene el festival es que en parte 
es presencial y en parte online: “hay 
muy pocos festivales en el mundo que 
reúnen estas dos características. Va a 
haber actividades presenciales en Us-
huaia, actividades online solamente y 
presenciales y online, que van a estar 
transcurriendo en Ushuaia y se van a 
transmitir por redes sociales, en vivo 
y en directo” describió.

En cuanto a la temática de la na-

turaleza, Dzodan explicó que “el arte 
es expresión humana, el hombre se 
ha expresado a través de la música en 
los más variados aspectos y también 
lo hizo a través de la historia sobre 
la naturaleza. Lo que vamos a hacer 
es justamente eso. No se va a hablar 
únicamente del cuidado del medio 
ambiente, sino de cómo el hombre 
vio a la naturaleza en distintas épo-
cas”.

Así, los siete coros que van a par-
ticipar de esta edición, de distintos 
lugares, retratarán musicalmente la 
naturaleza “de distintas maneras, con 
repertorios de distintas épocas y lu-
gares, las cosas más variadas, desde la 
naturaleza que puede ser cuestiones 
en la ciudad, en la actualidad, hasta 
obras del barroco que retratan paisa-
jes bucólicos”.

Pablo Dzodan enfatizó que en los 
cuatro días va a haber veinte activi-
dades que no transcurren todas en 
un mismo lugar: “la idea también es 
distribuir esa actividad a lo largo de la 
ciudad, que sucedan cosas, queremos 
como copar la ciudad con música”.

Con la premisa de favorecer que 
más gente pueda participar, “hemos 
hecho un esfuerzo enorme para que 
todo sea de acceso libre y gratuito, 
no hay que pagar nada para acceder 
a ningún concierto, ni a ningún taller, 
ni a ninguna conferencia”.

Las sedes para todas las presen-
taciones son, la sala Marshall men-
cionada para la apertura, el cine Pac-
kewaia, la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, la Iglesia de Jesucris-
to de los Santos de los Últimos Días 
-Gobernador Paz y 25 de Mayo-, la an-
tigua Casa Beban, el templo Antiguo 
-Maipú 939- y la parroquia Nuestra 
Señora de la Merced.

En la apertura el viernes 27 en la 
Casa de la Cultura, el concierto se 
transmitirá por redes sociales en vivo. 
Y el cierre, el 30 en el hotel Arakur, 
también con capacitaciones, activi-

dades, foro y gran concierto, se va a 
emitir por redes sociales, por TV Públi-
ca Fueguina en vivo y por TVA a todo 
el país.

Los grupos participantes serán el 
local Coro del Fin del Mundo, el Coral 
Makus, Corresponsales del Barrio, de 
Río Grande, Ensamble Vocal Di Tella, 
de Buenos Aires, Anan Música Antigua 
y Voces del Fuego, ambos de Ushuaia 
y la formación Essence of Joy Alumni 
Singers, de Pensilvania, Estados Uni-
dos.

El director del coro norteamerica-
no, Anthony Leach, es un destacado 
intérprete de música gospel, doctorado 
en la especialidad “y una persona afro-
descendiente que ha vivido esa músi-
ca, que lleva en su sangre. Tiene ade-
más un carisma extraordinario, les va a 
encantar a todos, es un gran personaje, 
además de estar muy formado y muy 
preparado” consignó Dzodan.

Leach brindará durante el festival 
capacitaciones en gospel, e irá prepa-
rando en estos días al gran coro del fes-
tival que estará compuesto por todos 
los integrantes de todos los coros, 150 
personas que cerrarán el evento en el 
Arakur el domingo 30, cantando todos 
música de gospel.
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La Provincia proveerá los fondos mientras que el Municipio será el encargado de la ejecución de los trabajos. Se invertirán 350 
millones de pesos para obras de pavimento en los barrios Mutual, Vapor Amadeo, Los Cisnes y de zona sur. La pavimentación en zona 
sur permitirá completar el recorrido del transporte público. 

El gobernador de Tierra del Fuego 
AIAS, Gustavo Melella y el intendente 
de Río Grande, Martín Perez, firmaron 
un convenio para realizar obras de pavi-
mento y cordón cuneta por 350 millones 
de pesos. El financiamiento estará a car-
go de la Provincia mientras que el Muni-
cipio será el encargado de la ejecución de 
los trabajos. Las obras se llevarán a cabo 
en 25 cuadras de Barrios de Margen Sur, 
Mutual y Vapor Amadeo priorizando el 
recorrido del transporte público. 

Al respecto, el Gobernador Melella in-
dicó que “para la Provincia es una alegría 
acompañar la gestión de Martín. Uno ve 
como Río Grande sigue creciendo y se 
sigue transformando. Es bueno desde el 
gobierno apoyar estas obras. Sabemos lo 
que significan para un vecino o vecina, 
porque cuando llega el pavimento cam-
bia la vida. Entonces es importantísimo 
que con recursos provinciales más recur-
sos municipales podamos seguir mejo-
rando la vida de nuestra gente”. 

“Se nota muchísimo el movimiento 
que hay en la ciudad con obras tanto pro-
vinciales como municipales y nacionales. 

350 MILLONES DE PESOS PARA OBRAS

Esto favorece mucho la economía local 
en este tiempo de un proceso inflacio-
nario que nos golpea muchísimo a to-
dos. Esta complementariedad económi-
ca entre los distintos niveles del Estado 
es muy positiva”, agregó.

Asimismo, el mandatario sostuvo 

que “quiero felicitar también a Martín y a 
su equipo por su trabajo y por su predis-
posición y compromiso. Para nosotros 
es una alegría acompañar a los munici-
pios desde el gobierno de la provincia y 
lo seguiremos haciendo por el bienestar 
de la gente”. 

Por su parte, el intendente Martín Pe-
rez recalcó que “la buena relación institu-
cional entre el Gobierno de la Provincia y 
el Municipio siempre redunda en buenos 
beneficios para nuestros vecinos y veci-
nas”. 

El Intendente agradeció a Melella “por 
siempre preocuparte en nuestra ciudad” 
y afirmó que “compartimos la misma mi-
rada sobre la ciudad, sobre la provincia”. 
Por último, Perez remarcó que “esta con-
fluencia de buena relación institucional 
entre la Provincia y el Municipio tenemos 
que sostenerla, es lo mejor que podemos 
hacer y eso es lo que también nos pide 
nuestra gente”. 

Participaron por la Provincia: la Minis-
tra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela 
Castillo, el secretario de Representación 
Política, Federico Runín y el secretario de 
Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José 
Díaz. Por parte del Municipio, hicieron 
lo propio el secretario de Gobierno, Gas-
tón Díaz; el secretario de Finanzas, Diego 
López; la secretaria de Obras Públicas, 
Silvina Mónaco y la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad; Alejandra Arce.

RÍO GRANDE
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USHUAIA

Las autoridades del Parque, enca-
bezadas por su presidente, Dr. Federi-
co Granato, y el intendente de Parques 
Nacionales de Tierra del Fuego, Mar-
celo Almirón; lideraron el recorrido de 
inauguraciones y firmaron la Carta de 
Adhesión al programa de Colaboración 
Interinstitucional para el Fomento de 
Reservas Municipales. En representa-
ción de la Municipalidad estuvo el jefe 
de Gabinete, Omar Becerra, junto al se-
cretario de Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable, César Molina Holguín, 
y al secretario de Turismo, Gustavo 
Ventura.

“Es muy gratificante trabajar en 
forma conjunta en proyectos tan im-
portantes para todos, agradecemos 
enormemente al ministro de Medio 
Ambiente de la Nación, Juan Cabandié, 
por el apoyo incondicional a nuestra 
ciudad y a Parques Nacionales, en la 
figura de su presidente y del Intenden-
te de Parques en Tierra del Fuego, con 
quienes trabajamos permanentemen-
te”, sostuvo Becerra. 

“Los acompañamos en esta opor-
tunidad junto a integrantes de las  dis-
tintas fuerzas de seguridad y represen-
tantes de Vialidad Nacional, pudimos 
ver el gran trabajo que realizaron con 
nuevas pasarelas ubicadas en distintos 
senderos, construidas con material re-
ciclado”, destacó el jefe de Gabinete, al 
tiempo que sostuvo que “las obras de 
mantenimiento en caminos internos, 

PARQUES NACIONALES INAUGURÓ NUEVAS OBRAS
La Municipalidad de Ushuaia participó de los actos de inauguración de pasarelas en Bahía Lapataia y en Laguna Negra y de los 
caminos internos en el sector del Lago Acigami, en el Parque Nacional Tierra del Fuego.

muy visitados en el Parque Nacional, 
y que gracias a la instalación del equi-
pamiento necesario, brindará cone-

8ª EDICIÓN DEL MATE BINGO 
EN HOMENAJE A LAS MUJERES 

El próximo sábado 29 de abril se 
realizará la 8ª edición del Mate Bin-
go que organiza la Municipalidad de 
Ushuaia a través de la Secretaría de 
la Mujer. El evento tendrá lugar en el 
polideportivo Cochocho Vargas y las 
entradas podrán retirarse desde este 
lunes 24 en la Casa de la Mujer. 

La secretaria de la Mujer del Mu-
nicipio, Natacha Aldalla, manifestó 
que “estamos muy contentas por 
anunciar que el sábado 29 de abril 
vamos a llevar adelante una nueva 
edición del Mate Bingo”, el cual “es 
un agasajo que realiza el intenden-
te Walter Vuoto a todas las mujeres 
trabajadoras de la ciudad, no solo 
a aquellas que cumplen un horario 
laboral y reciben una retribución sa-

USHUAIA

larial sino también quienes lo hacen 
hacia dentro de sus hogares con el 
cuidado de su familia, de las infan-
cias y de los adultos mayores”. 

Además, valoró que el Mate Bingo 
“es un espacio en el que dialogamos 
entre nosotras, que sirve para la re-
flexión y también para tejer redes de 
contención y asistencia”. 

Por otra parte, indicó que duran-
te la actividad el área de Salud de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos del Mu-
nicipio realizará controles, y destacó 
que “como sucede en cada edición 
del Mate Bingo, los funcionarios del 
Municipio cumplirán el rol de mozos 
para asistir a las participantes”.  

Finalmente, Aldalla recordó que 

“la actividad está destinada a mujeres 
de 18 años por tratarse de un juego de 
azar” e informó que “las entradas po-

drán retirarse desde el lunes 24, de 9 a 
19, en la Casa de la Mujer ubicada en 
Avenida Maipú 1120”.

xión wifi en áreas habilitadas para uso 
de los visitantes y para garantizar la co-
nectividad con los servicios de emer-

gencias”.
Becerra continuó afirmando que 

“rubricamos con Parques Nacionales 
la Carta de Adhesión al Programa de 
Colaboración Interinstitucional para el 
fomento de Reservas Municipales, que 
nos permitirá seguir trabajando con-
juntamente en acciones de concien-
tización y cuidado del ambiente y los 
recursos naturales, como lo venimos 
haciendo desde el inicio de la gestión de 
nuestro intendente Walter Vuoto. Esta-
mos comprometidos activamente en el 
desarrollo de la actividad turística. Esta 
temporada 2022-2023 ha tenido cifras 
record en cuanto al arribo de cruceros y 
visitantes a uno de los atractivos carac-
terísticos del destino Ushuaia, como lo 
es el Parque Nacional, colaborando con 
acciones y políticas públicas que priori-
cen el uso racional y nuestra ciudad sea 
ejemplo de Municipio Sustentable”.

Por su parte, el secretario de Turis-
mo, Gustavo Ventura, destacó que “Es 
sumamente importante poder articu-
lar entre el Municipio y el Parque Na-
cional. Esta reserva natural, es asidua-
mente visitada por los turistas y vecinos 
y vecinas de la ciudad y el flujo tiende 
a seguir aumentando. Por este moti-
vo, trazamos una agenda de acciones 
mancomunadas poniendo el foco en 
mejorar la calidad en la oferta turística, 
priorizando mayor información, tec-
nología y fomentando la preservación 
de los recursos naturales y culturales”.
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LA AGENCIA CONSULAR DE 
ITALIA PREMIA EL CONCURSO 
“EMBAJADOR VERDE 2023”

La Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia promueve el 
concurso Ambiental, “Elección Em-
bajadora o Embajador Verde” Edición 
2023.

La Agencia Consular de Italia en 
Ushuaia, a cargo del Cónsul Hono-
rario Moreno Salvatore, acompañará 
esta iniciativa municipal.

Así mismo el Cónsul expresó que 
“el involucramiento de la comunidad 
es fundamental para que haya éxito 
en las políticas de cuidado del me-
dio ambiente, ya que es a través de la 
concientización y el compromiso de 
la vecindad que se logrará mejorar las 
prácticas que preserven nuestra biodi-
versidad”.

Además  Salvatore manifestó que: 

“desde el Consulado hemos decidido 
premiar al ganador o la ganadora del 
concurso de “Embajador o Embajado-
ra Verde” con la suma de $ 40.000 mil, 
con la única consigna de que este pre-
mio deberá ser usado por una iniciativa 
que involucre a personas mayores en 
un encuentro de Taller de Jardinería.

La Agencia Consular participará 
en el evento Embajador o Embajado-
ra Verde con un vídeo propio fuera de 
concurso.

Para participar del concurso ne-
cesitas tener 18 años de edad, enviar 
un video de “30 contándonos porque 
querés ser Embajador o Embajadora 
Verde a nuestro Instagram @ambien-
teush y podés acompañar el video 
con un desarrollo escrito. Hasta el 4 
de mayo tenes tiempo de participar.

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia junto a la Secretaría de Gestión Cultural del Ministerio de Cultura 
de la Nación llevaron adelante una jornada del programa “El Ritmo de Mi Calle”, la cual que presentó a jóvenes de toda la provincia 
capacitaciones, talleres y competencias, así como el cierre llevado adelante por Traka y Frane.

La actividad, que se desarrolló a lo 
largo de todo el sábado en la Cancha 
4 del Polideportivo Augusto Laserre, 
la Casa de las Juventudes (Ex-Medio 
Caño) y el Foyer de la Casa de la Cul-
tura, congregó a 350 jóvenes de toda la 
provincia para participar de propuestas 
vinculadas al Freestyle, Allstyle, Brea-
king y Hip Hop.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, detalló que “tuvi-
mos una gran participación de las y los 
jóvenes tanto en los talleres como las 

LA MUNICIPALIDAD Y NACIÓN REALIZARON 
“EL RITMO DE MI CALLE” 

competencias, cerrando con este show 
de Traka y Frane. Como siempre nos re-
marca el intendente Walter Vuoto y en 
este trabajo articulado con el Ministe-
rio de Cultura de la Nación, buscamos 
apostar a las juventudes, brindando 
espacios donde puedan desarrollarse, 
formarse y expresarse”.

Asimismo, la funcionaria explicó 
que “tuvimos representantes de las ciu-
dades de Tolhuin y Río Grande, lo que 
genera movilidad y diversidad en las 
expresiones culturales, algo que segui-

remos trabajando desde la gestión”.
“Continuamos generando espacios 

de participación para las juventudes 
desde las  políticas públicas, fue una jor-
nada muy intensa desde las nueve de la 
mañana hasta las veintidós horas. Este 
circuito nacional continuará con otras 
instancias donde todos los ganadores 
y ganadoras de cada categoría seguirán 
participando de la competencia de este 
programa federal” destacó Molina.

El coordinador de Juventudes, Agus-
tín Monzón, declaró que “estamos muy 
contentos con el desembarco de este 
programa nacional con cuatro talleres 

de formación para ritmos urbanos y las 
competencias, que integró a los chicos 
y chicas de la provincia al circuito na-
cional”.

“El objetivo es sumar actividades 
que den herramientas a nuestros y 
nuestras jóvenes, integrándolas al ca-
lendario con el que cuenta la Secretaría 
y la Municipalidad. Hoy tuvimos más 
de treinta participantes en cada taller, 
cincuenta jóvenes en instancia de com-
petencias y muchas personas más que 
se acercaron a observar y disfrutar la 
propuesta y los shows de cierre” finalizó 
Monzón.

USHUAIA

USHUAIA
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La Casa de la Cultura celebra su 36° 
Aniversario. En este contexto, vecinas y 
vecinos de Río Grande disfrutaron de 
un concierto en este espacio que al-
berga gran parte de nuestra historia e 
identidad.

Su construcción fue una de las pri-
meras propuestas de gestión del in-
tendente mandato cumplido Esteban 

Fue en el marco de los festejos por el 36° Aniversario de este espacio cultural en nuestra ciudad. Este lunes y martes se realizarán 2 
conciertos más para que los vecinas y vecinos puedan disfrutar de la calidad y talento de nuestros artistas.

‘Chiquito’ Martínez, quien la inauguró 
en 1987. Hoy en día es un punto de en-
cuentro de artistas riograndenses, na-
cionales, internacionales y de toda la 
comunidad.

Carlos Gómez, subsecretario de 
Cultura, expresó que el espectáculo 
de este domingo “fue una verdadera 
fiesta para las familias” y destacó que 

“contó con la presencia de la Banda 
Municipal de Música, quien brindó un 
repertorio variado de ritmos y géneros 
con el acompañamiento de cantantes 
de nuestra ciudad”.

Gómez recordó que “hoy y maña-
na martes continuaremos con ‘Música 
para el alma’, dos conciertos que tam-
bién están organizados por el Aniversa-
rio de la Casa de la Cultura”. El mismo, 
“está a cargo de la Orquesta Municipal 

Kayen, quienes interpretarán un reper-
torio de música evangélica junto a can-
tantes de distintas iglesias”, indicó.

Asimismo, el Subsecretario de Cul-
tura resaltó que “Río Grande es una de 
las pocas ciudades de la Patagonia que 
cuenta con 2 organismos que ofrecen 
una multiplicidad de espectáculos de 
manera constante”, en referencia a la 
Banda Municipal de Música y de la Or-
questa Municipal Kayén.

“ESTAMOS FELICES DE 
TENER ESTA NUEVA PLAZA 
EN NUESTRO BARRIO AGP” 

Lo destacó Mónica, vecina del ba-
rrio, durante la inauguración de este 
nuevo espacio que el Municipio inau-
guró este fin de semana. Un lugar muy 
esperado por los vecinos, que permite 
actividades al aire libre para los niños, 
niñas y jóvenes de la zona. 

En el marco de la Jornada Recreati-
va Barrial en el AGP, la vecina Mónica, 
quien vive hace 23 años en dicho ba-
rrio comentó “estoy muy contenta con 
la renovación de esta plaza, ya que acá 
vienen desde los chiquitos del jardín 
hasta los jóvenes del Haspen y a partir 
de hoy van a tener su espacio para ju-
gar” y agregó “como vecinos estamos 
felices de haber sido escuchados y que 
en poco tiempo el Municipio haya lle-
vado a cabo esta obra que podemos 
disfrutar todos”. 

Por su parte, Luz Eliana, también 
vecina de la zona, señaló que “esta 
obra que realizó el Municipio es una 

maravilla para los niños, los jóvenes y 
nosotros los adultos podemos venir a 
tomar mate los fines de semana”. 

Se destaca que, el Municipio de 
Río Grande, llevó adelante la jornada 
recreativa con las infancias del ba-
rrio, donde pudieron disfrutar de los 
nuevos juegos, de castillos inflables, 
bicicleteadas y sorteos, entre otras ac-
tividades. 

La secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, funcionarios municipales 
junto a vecinos y vecinas dejaron in-
augurada la nueva plaza del barrio. 

Ubicada en Scalabrini Ortiz y He-
rrera, esta obra tan esperada por las 
familias del AGP cuenta con dos can-
chas de fútbol tenis con césped sinté-
tico, cancha de básquet, área de jue-
gos infantiles, además del sector de 
descanso, la cual podrá ser disfrutado 
durante todo el año.

RÍO GRANDE

EXITOSO PRIMER CONCIERTO EN EL 
ANIVERSARIO DE LA CASA DE LA CULTURA

RÍO GRANDE
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PEÑA FOLKLÓRICA POR EL 
DíA DEL TRABAJADOR

Con la llegada de un nuevo día 
del trabajador y de la trabajadora, el 
Municipio de Tolhuin anunció que 
realizará una peña musical a la que 
están invitadas todas las familias de 
la ciudad.

El evento tendrá como atractivo 
principal la presentación del charan-
guista, cantante y compositor jujeño 
Pachi Herrera, que compartirá esce-
nario con los artistas “La Sanata”, “Li-
bremonte”, Franco Andrada y Miguel 
Ángel Almendra.

Además, mientras se desarrollan 
los números musicales, el Municipio 
de Tolhuin anunció que habrá stands 
gastronómicos de emprendimientos 
locales y sorteos. 

La jornada de agasajo a los traba-
jadores tolhuinenses cuenta con el 
acompañamiento del Ministerio de 
Cultura de la Nación y tendrá lugar el 
domingo 30 de abril desde las 19hs en 

el Polideportivo Ezequiel Rivero, con 
entrada libre y gratuita.

La vicegobernadora de la Provincia, 
Mónica Urquiza, en conjunto con la 
ministra de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, Adriana Chapperón, el 
jefe de la Policía de la Provincia de Tie-
rra del Fuego, Comisario Jacinto Rolón 
y la Ministra de Trabajo y Empleo, Ka-
rina Fernández inauguraron una nue-
va edición de la Expo “Conociendo tu 
Policía”, en el Gimnasio de la Escuela 
N°31 “Juana Manso” y con la presencia 
de alumnos y alumnas de distintas es-
cuelas de Ushuaia. 

En esta ocasión, la muestra lleva el 
nombre de “138 años en movimien-
to” y busca acercar a la policía con la 
comunidad, permitiendo que la po-
blación conozca de cerca su trabajo y 
compromiso. 

Al respecto, Urquiza celebró la posi-
bilidad de contar con un evento de esta 
magnitud y aseguró que “es un resu-
men de lo que significa la policía para 
nuestra gestión de gobierno; para no-
sotros es muy importante esta cercanía 
con la comunidad para que todos en-
tendamos que las policías y los policías 
son servidores públicos, son vecinos 
y vecinas nuestras, con quienes com-
partimos las mismas experiencias de la 
vida cotidiana”.

“Quiero agradecerles, felicitarlos a 
todos y a todas por las tareas que reali-
zan, porque el cariño con el que cons-
truyen los stands, con el que reciben a 
todos los visitantes; como Vicegober-
nadora y en nombre de nuestro Gober-
nador, Gustavo Melella y de todo nues-
tro gobierno les doy las gracias por la 
tarea que realizan día a día, estamos 
orgullosos de nuestra policía” conclu-

SE INAUGURÓ UNA NUEVA EDICIÓN DE 
LA EXPO “CONOCIENDO A TU POLICíA”
Con la participación de niños y niñas invitadas de las escuelas de la ciudad, se dio comienzo a la edición “138 años en movimiento”, 
propuesta de una experiencia única e innovadora para acercar esta institución con la comunidad.

yó la Vicegobernadora.
Por su parte, Adriana Chapperón 

recordó que “desde que llegamos a 
la gestión, hemos intentado algunas 
modificaciones en las fuerzas de se-
guridad de la provincia y una de ellas, 
la que nos encargó el Gobernador 
Melella, era la de tener una policía 
de proximidad, cercana a su comuni-
dad”.

“La legitimidad del trabajo que 
hace la policía, debe comenzar con 
la credibilidad en la profesión, es por 
eso que empezar por los niños y niñas 
es una muestra de la construcción de 
esa legitimidad, conociendo a fondo 

TOLHUIN

USHUAIA

el trabajo que hace la policía en nues-
tra provincia todos los días” agregó la 
funcionaria.

Finalmente, el Comisario General 
de la Policía de la Provincia, David Ra-
teri precisó que en esta nueva muestra 
“contamos con la asistencia de niveles 
inicial, primario y secundario de todas 
las escuelas de la ciudad que fueron in-
vitadas. 

“Aquí en la Expo se muestra todo el 
trabajo que hace la policía en las dife-
rentes comisarías con una importante 
diversidad de dependencias. Se está 
dando una muy buena conexión de la 
comunidad con el trabajo que hace-
mos, es por esto que realizamos “Co-
nociendo a Tu Policía”, para acercar a 
la institución con los más jóvenes” ex-
presó.

Esta muestra se llevará a cabo en los 
siguientes días y horarios: lunes 24 y 
martes 25 de abril en el gimnasio de la 
escuela N° 31 Juana Manso de Ushuaia, 
10:00 a 17:00 horas; los días miércoles 
26, jueves 27 y viernes 28 en el Centro 
cultural Yaganes de Rio Grande, 10:00 
a 19:00 horas; y en simultáneo el día 
jueves 27 y viernes 28 en el Sum gim-
nasio polideportivo Ezequiel Rivero de 
Tolhuin, de 10:00 a 18:00 horas.
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El psicólogo, postulante en pri-

mer término a la Legislatura, remarcó 
las dos problemáticas que requieren 
urgente atención, y propuso proyec-
tos legislativos al respecto, los cuales 
impulsará si el resultado electoral lo 
acompaña el 14 de mayo en los comi-
cios que se llevarán adelante en toda la 
provincia.

Junto a Trujillo, continúan en la nó-
mina legislativa de Sol de Mayo Agus-
tina Saavedra, Juan José Castellucci, 
Erick Arturo Chacón y Dalila Lucero.

“Trabajo hace muchísimos años, 
16, en la provincia, 15 fuera de la pro-
vincia, con los temas de desarrollos 
productivos y desarrollos sociales”, se 
presentó el candidato por FM Master’s, 
aclarando que son temáticas relacio-
nadas “con la economía popular y lo 
que antes se llamaba los trabajadores 
informales”.

Las propuestas del sector que re-
presenta las dividió en tres ejes: traba-
jo, salud y paridad de género laboral. 

En cuanto a este último novedo-
so concepto, Trujillo planteó que, de 
8.500 a noviembre de 2021 de trabaja-
dores de la economía popular, en no-
viembre 2022 ese número ascendió a 
10.833 personas. De ellas, “el 70% son 
mujeres. A la hora de tener la posibili-
dad de algún trabajo en relación de de-
pendencia, privado, o aunque sea en 
la informalidad, el 70% de las mujeres 
son afectadas” y en eso basa su recla-
mo de con urgencia abordar la paridad 
de género laboral.

TRUJILLO PROPONE 5.000 PUESTOS DE TRABAJO
Y 15.000 SOLUCIONES HABITACIONALES

En términos generales planteó 
como premisa “trabajar más, no pue-
de ser una Legislatura con la intensi-
dad de trabajo actual”, caracterizó. 

Si bien es la primera vez que Sol de 
Mayo presenta candidatos en Tierra 
del Fuego, Trujillo aseguró que “veni-
mos con un trabajo nacional, provin-
cial, territorial de hace muchos años. 
No somos improvisados para llegar a 
la Legislatura, sino que ya tenemos 
proyectos de ley que queremos me-
ter”.

Habló de un proyecto que va a 
abarcar “soberanía, trabajo y pro-
ducción” que pretende presentar en 
el primer año, “si acompañan los de-
más legisladores, y si hay un gobier-
no provincial que también acompañe 
las ideas que tenemos nosotros”. La 
iniciativa, dice, crearía “por lo menos 
5.000 puestos de trabajo, es la urgen-
cia en Tierra del Fuego, después los 
otros políticos no sé qué estarán ha-
blando”.

Más ambicioso aún, sostuvo que la 
iniciativa legislativa preparada con-
llevará “15.000 soluciones habitacio-
nales en el primer año”, entendiendo 
que las soluciones habitacionales no 
solamente deberían remitirse a “casa 
nueva, terreno nuevo. Si no, no va-
mos a terminar más, en 20 años no 
vamos a lograr el objetivo. Solución 
habitacional también es que el Esta-
do se haga cargo con un crédito de 
ampliación del hogar” planteó.

Ahondando en los alcances de su 

SOL DE MAYO

idea, Trujillo refirió que actualmente 
en Tierra del Fuego comprobó que en 
muchos casos hay tres generaciones 
en una misma vivienda. Entonces, 
consideró que hay que brindar la posi-
bilidad con un crédito del Estado “para 
que esa persona por lo menos pueda 
hacer dos piecitas, una ampliación, 
una segunda vivienda en el mismo te-
rreno y salir del hacinamiento. Hay ur-
gencias, la obra pública está bárbara, 
mejora, pero hay prioridades”.

También remarcó que muchas vi-
viendas nuevas, tanto a nivel provin-
cial como municipal, sólo resuelven 
la problemática habitacional “para 

una cierta clase con un recibo de suel-
do y un cierto monto en ese recibo, que 
acceden a las casas que dan ahora. Los 
demás, pueden esperar 20 años a que 
puedan conseguir una solución”.

Es Tolhuin el único municipio don-
de Sol de Mayo presenta candidato a 
ejecutivo, personalizado en el ex inten-
dente Claudio Queno: “tenemos mu-
chas posibilidades de ganar en Tolhuin, 
porque el modelo que queremos de 
intendencia productivo, de desarrollo, 
de trabajo, lo encontramos en Claudio 
Queno con las propuestas que tiene, 
con las anteriores gestiones de entrega 
de tierra para la producción, para vi-
vienda”.

Entre las propuestas para Tolhuin 
está la de convertirla en un centro de 
producción de alimentos. “Los técnicos 
nos dijeron que es el terreno ideal, el cli-
ma ideal, el agua, cuando nos juntamos 
con empresarios nos dicen Tolhun, en 
logística, 100 kilómetros para un lado, 
100 kilómetros para otro, un centro de 
producción de alimentos, es más que la 
autonomía, por gastos operativos no-
más” explicó.

Finalmente, el licenciado Rober-
to Trujillo abordó el tema de la Salud 
como eje de trabajo, principalmente en 
lo que incumbe al ámbito de la salud 
mental, dado que, según indicó, “el ac-
ceso a la posibilidad de que haya por lo 
menos una atención psicológica en la 
provincia es gravísima”. 

Para satisfacer la demanda al res-
pecto, en términos de adicciones, de-
presión, y tasa de suicidio, se preguntó: 
“¿alcanzan 150 psicólogos para atender 
eso? No. Hay que trabajar con un mo-
delo, Italia está muy avanzada en esto, y 
es muy fácil trasladar un modelo de 25 
años que vienen trabajando, con dispo-
sitivos de salud de cercanía”. 

Así, en la Legislatura dijo que busca-
rá impulsar un proyecto “con equipos 
interdisciplinarios, y los famosos CAPS 
hay que ampliarlos, pero con esta mira-
da interdisciplinaria de prevención en 
adicciones, en salud mental, en preven-
ción”.

El licenciado en Psicología Roberto Trujillo, primer candidato a legislador provincial por la fuerza política Sol de Mayo, presentó sus 
principales propuestas para trabajar en la Legislatura pr ovincial en caso de resultar electo.
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El Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, encabezó 
en Río Grande la inauguración del 
Paseo de las Artes. El nuevo espacio 
está ubicado contiguo al Centro Po-
livalente de Arte Diana Cotorruelo. 
Alumnos y docentes de la institución 
fueron impulsores del proyecto inicial. 
El mandatario estuvo acompañado de 
Legisladores y Legisladoras Provincia-
les, Concejales, Ministros, Ministras, 
Secretarios y Secretarias del Gobierno,  
alumnos, alumnas, docentes, no do-
centes y directivos del colegio.

Durante el evento, estudiantes 
realizaron presentaciones artísticas 
enmarcadas en los 40 años de demo-
cracia.

Al respecto, el Gobernador Melella 
sostuvo que “este es un colegio muy 
querido en toda la ciudad, especial-
mente en Chacra 2. Cuando uno habla 
del Polivalente habla de esos colegios 
que tienen identidad propia, vida pro-
pia. Lo han demostrado hoy los chicos 
y chicas junto a toda la comunidad 
educativa, a los y las docentes y no do-
centes”. 

“Es un momento lindo de compar-
tir con ellos algo que habíamos inicia-
do, que vinimos a ver cuando estaba 
en obra y hoy es una gran alegría de-
jarlo inaugurado para que lo disfru-
ten”, agregó.

Por su parte, la Ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, indicó que “quiero 
agradecer a los estudiantes que ini-
ciaron este proyecto. La verdad es que 
luego de ver los números artísticos les 
queremos agradecer por poner en va-
lor esa herramienta tan importante sin 
la que la democracia no es, que es la 
cultura, que es la educación, que es el 

MELELLA ENCABEZÓ LA INAUGURACIÓN 
DEL PASEO DE LAS ARTES
El nuevo espacio está ubicado contiguo al Centro Polivalente de Arte Diana Cotorruelo. Alumnos y docentes de la institución fueron 
impulsores del proyecto.

RIO GRANDE

arte”.
“Quiero destacar también el tra-

bajo de la Ministra Gabriela Castillo 
quien estuvo a cargo de hacer posible 
esta obra que hoy inauguramos”, re-
calcó.

Asimismo, la funcionaria sostuvo 
que “seguramente este nuevo espa-
cio va a estar en las mejores manos, 
porque es esta comunidad la que va a 
ponerle sentido. La intención es que 
el arte siga creciendo, que también 
se pueda hacer al aire libre., Quiero 
agradecer también a los Legisladores 
y Legisladoras que nos acompañan y 
a toda la comunidad educativa, espe-
cialmente a los y las estudiantes. No 
olviden nunca que acá siempre se va a 
poder hablar y pase lo que pase afue-
ra, la escuela es el lugar que nos sigue 
habilitando a estar en libertad”.

Finalmente, el Director de la Insti-
tución, Pablo Caliva y la docente Ma-
bel Barrios agradecieron al Goberna-
dor y a las autoridades la concreción 
del proyecto y destacaron el rol de los 
y las estudiantes que impulsaron la 
idea inicial.

El Paseo de las Artes cuenta con 
mesas de trabajo y tarima para rea-
lizar presentaciones de eventos de 
interés público, entre otros mobilia-
rios urbanos. Además, cuenta con un 
anfiteatro, paneles de exposición y 
nueva iluminación. Se construyeron 
también 82 metros cuadrados de un 
nuevo estacionamiento con adoqui-
nes. Esta obra asimismo incorporó la 
ejecución de 500 metros cuadrados de 
veredas de hormigón armado que se 
ubican sobre las calles María Auxilia-
dora, Avenida Prefectura Naval Argen-
tina y las perimetrales internas de los 
edificios circundantes a la plaza.
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Se trata de un proyecto de la Secre-
taría de Extensión de la Universidad 
financiado por la Secretaría de Políti-
cas Universitarias (SPU). El docente 
investigador del Instituto de Cultura 
Sociedad y Estado (ICSE-UNTDF) DIyS 
Federico Conforto, en su rol de director 
del proyecto destacó: “Estamos traba-
jando en la recreación, para visores de 
realidad virtual, de una experiencia en 
la que los usuarios podrán explorar una 
isla con sorpresas que representan tres 
dimensiones diferentes del Atlántico 
Sur: geográfica, histórica y simbólica. 
Es un ejercicio de producción de cono-
cimiento y soberanía cultural”, expresó 
el realizador.

CREAN UN VIAJE MULTIDIMENSIONAL A 
MALVINAS Y EL ATLÁNTICO SUR
El grupo GIISSNE (Grupo de Investigación en Imagen Sintética, Sonido y Narrativas Expandidas) integrado por docentes investigadores 
y estudiantes de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego (UNTDF) ultiman detalles del proyecto “Islas Malvinas, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur. Un viaje Multidimensional”, una experiencia inmersiva en Realidad Virtual (RV) en la cual los/las participantes 
podrán visitar espacios representativos de las Islas Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

UNTDF 

del mundo de Jules Verne y otras histo-
rias. Todas las experiencias vividas es-
tarán acompañadas por información 
que podrá visualizarse en otros forma-
tos (gráfico y web) dentro del espacio 
de instalación real.

¿Por qué Realidad Virtual?
La realidad virtual y los entornos 

inmersivos permiten vivir la experien-
cia y sentirse “dentro” de la represen-
tación. Este fenómeno denominado 
“presencia” conlleva una sensación 
realista de formar parte junto con lo 
representado. Si bien quien participa 

Por su parte, el director del Grupo 
GIISSNE, Dr. Marcelo Dematei expli-
có que “este proyecto de experiencia 
inmersiva pretende aportar conoci-
miento del espacio geográfico, repre-
sentacional e histórico a través de la 
realidad virtual”, razón por la cual “es 
un proyecto educativo, de investiga-
ción y que requirió un trabajo trans-
disciplinario con la participación de 
investigadores estudiantes y colabora-
ción de distintas Secretarías de la uni-
versidad”. De este modo, el objetivo es 
formar un equipo de trabajo capaz de 
construir ese tipo de narrativas y apor-
tar al medio local y general”, sostuvo 
el académico.

Un viaje multidimensional
Quien participe de la experiencia 

podrá recorrer algunos sitios de la 
zona y será testigo de las característi-
cas del paisaje, del clima, de la fauna 
y de la flora. También podrá visualizar 
aspectos de la historia del lugar, tan-
to social como natural. Incluso, podrá 
recorrer el lugar, si este fue escenario 
de representaciones artísticas o mitos 
y leyendas contadas por alguien a tra-
vés del tiempo.

Así, los/las visitantes podrán visua-
lizar las grandes fogatas de los pue-
blos canoeros en las costas fueguinas 
o presenciar el cementerio de Darwin 
en la Isla Soledad. Podrán divisar entre 
la niebla a los gigantes hermanos Xao-
lox, del pueblo yagan. Ballenas a lo le-
jos se hunden en el mar, el faro del fin 

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

es consciente de que se trata de una 
ilusión, tendrá la sensación de trasla-
darse a otra realidad, la virtual, a par-
tir de las reacciones sensorio/motoras 
(visuales, sonoras, corporales, otras). 
Al tratarse de una realidad representa-
da, la experiencia del usuario no tiene 
límites físicos ni temporales. La posi-
bilidad de trasladarse en el tiempo o 
incluso en escenarios fantásticos cons-
truídos a partir de fragmentos de dife-
rentes dimensiones de representación, 
de los espacios reales, son algunas de 
las posibilidades que nos ofrecerá este 
medio.

POR SU PARTE, EL DIRECTOR DEL 
GRUPO GIISSNE, DR. MARCELO 
DEMATEI EXPLICÓ QUE “ESTE 
PROYECTO DE EXPERIENCIA 

INMERSIVA PRETENDE APORTAR 
CONOCIMIENTO DEL ESPACIO 

GEOGRÁFICO, REPRESENTACIONAL 
E HISTÓRICO A TRAVÉS DE LA 
REALIDAD VIRTUAL”, RAZÓN 

POR LA CUAL “ES UN PROYECTO 
EDUCATIVO, DE INVESTIGACIÓN 
Y QUE REQUIRIÓ UN TRABAJO 

TRANSDISCIPLINARIO CON 
LA PARTICIPACIÓN DE 

INVESTIGADORES ESTUDIANTES 
Y COLABORACIÓN DE DISTINTAS 

SECRETARíAS DE LA UNIVERSIDAD”. 
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El Compromiso Onashaga llevó 
adelante una nueva Campaña de Lim-
pieza en tres islas del Canal Beagle: Isla 
Despard, Casco y Mary Ann. 

Sobre los resultados de la jornada, la 
licenciada Silvina Cárdenas,  integran-
te del Instituto Fueguino de Turismo 
(InFueTur), contó que la campaña “fue 

RETIRARON PLÁSTICOS DE NIDOS DE AVES 
EN EL CANAL BEAGLE
Fue durante una campaña y jornada de limpieza en las islas Despard, Casco y Mary Ann que realizaron 70 voluntarios como parte 
del Compromiso Onashaga. 

un éxito en cuanto a la organización 
y la logística” pero que “en cuanto a 
los residuos que pudimos recolec-
tar, es bueno hacer el trabajo pero es 
complicado ver la cantidad de basura 
que uno sigue encontrando en las is-
las del Canal Beagle, cada vez menos 
eso sí, notamos que va mermando la 

COMPROMISO ONASHAGA

situación año a año pero seguimos en-
contrando diferentes tipos de basura”.

“Encontramos mucha chapa en una 
isla muy cercana a la ciudad, que es 
el lugar donde por lo general quedan 
atrapadas chapas, chaperío, cubiertas, 
palets. Eso en cuanto a la basura más 
grande en la isla Caso”, agregó Cárde-
nas.

En la isla Despard, “con voluntarios 
del CADIC, la UNTDF y otros compa-
ñeros del INFUETUR logramos reca-
bar bastante basura. Hay un sector 
con mucha basura, por lo que segura-
mente el año que viene volvamos a ir a 
esa zona. Encontramos telgopor viejo, 
bolsas de nailon, muchas tapas y bote-
llas de plástico. Además, muchas cuer-
das y cabos típicos de embarcaciones, 
resto de plásticos o baldes que se van 
rompiendo y un bidón muy grande de 
combustible”, reveló la representante 
del INFUETUR. 

Sobre el origen de estos residuos, 
la licenciada reflexionó: “Hablamos de 
que lo que uno hace en la costa de la 
ciudad repercute en el resto del Canal 
Beagle y en las islas. Muchos usan es-
tos palets que encontramos para sos-
tener obras en la costa, donde obser-
vamos que se urbaniza. Lo mismo con 
las zonas de las fábricas, que a lo mejor 
dejan estos residuos, se vuelan o los 
lleva el agua”.

“En la zona donde nidifican las 
aves, que esta no es época de nidifi-
cación, por eso pudimos realizar la 
campaña, vimos plásticos en los nidos. 
Usan estos restos de bolsa y plásticos 
para hacer sus nidos. Eso no es bueno 

para tener un pichón. Aprovechamos 
y limpiamos los nidos de las aves que 
pudimos para sacarles los plásticos”, 
agregó.

“La sensación es que uno limpia 
pero sabe que los residuos van a volver 
a acumularse en las islas del Canal Bea-
gle. Más allá de esto, tenemos la tran-
quilidad de que la zona que limpiamos 
va a estar bien para las aves que vengan 
el año que viene”, sumó.

En cuanto a qué sucede con la ba-
sura luego de ser recolectada, Cárdenas 
detalló que “solíamos hacer una selec-
ción de los residuos y algunos iban a re-
ciclar y otras al relleno sanitario, en esta 
oportunidad participó con nosotros 
una cooperativa de reciclaje que traba-
ja en nuestra ciudad, junto con el Mu-
nicipio de Ushuaia. Ellos seleccionaron 
los residuos. En total fueron tres metros 
cúbicos de basura que se recolectó y 
que ya se tomó el trabajo de reciclaje”. 

“Lo importante es entender qué 
pasa y qué hacemos con nuestros re-
siduos y cómo podemos gestionarlos 
mejor. Todo empieza en cómo nosotros 
gestionamos nuestros residuos para 
evitar que terminen en estos sectores 
que perjudican a la fauna local porque 
si no sucede que las aves comen plás-
tico o con cabos enredados”, cerró la 
representante del INFUETUR.

El 7 de abril se realizó una jorna-
da en la Isla Martillo, donde se realiza 
la tradicional excursión de avistaje de 
pingüinos. En aquella oportunidad es-
tuvo presente personal del CADIC para 
la limpieza de ese sector que también 
se usa para la actividad turística.

“LOS MEDIOS PúBLICOS HAN 
CONTRIBUIDO A LA CONSOLIDACIÓN 
DEL PROCESO DEMOCRÁTICO”

Así lo evalúa el documento de nue-
ve puntos elaborado por directores y 
directoras de los canales y señales pú-
blicos de televisión, tras haber realiza-
do el primer plenario anual en Chaco.

El primer plenario del Consejo Fe-
deral de la Televisión Pública 2023 se 
llevó adelante en Resistencia, donde 
se concretó la elaboración de un do-
cumento rubricado por directores y 
directoras de los canales y señales pú-
blicos de televisión luego de dos días 
de trabajo. 

A través del escrito –elaborado en 
el contexto de 40 años de democracia 
argentina ininterrumpida- se asegura 
que los medios públicos han contri-
buido a la consolidación del proceso 
democrático y se acepta la propuesta 
efectuada para realizar vigésimo se-
gundo plenario del Consejo Federal de 
la Televisión Pública del año 2023 en la 
Ciudad de Buenos Aires. 

A su vez, celebraron el lanzamiento 
y funcionamiento de “AUNAR” y ob-

CHACO

servaron “con enorme satisfacción” el 
crecimiento comunicacional del sis-
tema universitario argentino a través 
de RENAU: “Si aspiramos a llegar ma-
sivamente a nuestros compatriotas 
debemos generar políticas innovado-
ras que reconozcan esa convergencia 
de nuevos lenguajes y tecnologías”, 
se destaca en el documento. 

De la apertura participó el gober-
nador Jorge Capitanich, junto a la vi-
cegobernadora Analía Rach Quiroga; 
el director ejecutivo de la Televisión 
Pública Nacional, Claudio Martínez; 
la directora de Medios Públicos del 
Chaco, Guillermina Capitanich; la 
presidenta del Consejo Federal de Te-
levisión Pública (CFTVP), Paula Arru-
da; la subsecretaria de Medios Públi-
cos de Nación, Rosaura Audi, entre 
otros funcionarios.

En el siguiente link se puede leer 
el documento completo Consejo Fe-
deral de la Televisión Pública 2023 ht-
tps://bit.ly/3L2av2q
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POLICIALES

El Río Grande estuvieron de cami-
nata junto al candidato a intenden-
te Fernando Baccichetto y el primer 
candidato a concejal Maxi Ybars. 
Fueron dos días de intensa activi-
dad desplegando sus nuevos afiches 
y acercándoles su propuesta mano a 
mano con la gente.

Consultado sobre la decisión de 
Alberto Fernández de “bajar” su am-
bición releccionista, Blanco contes-
tó: “más que una decisión es la con-
fesión de un incompetente que sabe 
que no pudo, no puede ni podrá. Por 
eso se bajó. Además, es un mentiro-
so, dijo que no tiene adversarios en 
el Frente de Todos cuando el país 
entero sabe muy bien que Cristina y 
La Cámpora lo volvieron loco y no le 
volvieron la vida imposible desde el 
día uno. Yo no me olvido de la fiestita 
de Olivos”.

BLANCO Y FRIGERIO DE CAMPAÑA EN TOLHUIN Y 
EN RíO GRANDE 
Los candidatos a la gobernación y vice de Juntos por el Cambio, Pablo Daniel Blanco y Federico Frigerio, pisan el acelerador en 
campaña y multiplican sus recorridas, caminatas y visitas. Este último fin de semana volvieron a Tolhuin donde estuvieron hace sólo 
tres días recorriendo las instalaciones de emprendedores que fabrican guitarras de Lenga y manteniendo reuniones con vecinos, 
candidatos y militantes locales.

ELECCIONES 2023

Los candidatos también brin-
daron claras definiciones sobre el 
plan de desarrollo que piensan im-
plementar en la zona norte de la 
isla, sobre la continuidad del subré-
gimen de promoción industrial y 
sobre la necesidad de reordenar la 
forma y el funcionamiento del esta-
do provincial.

Federico Frigerio afirmó que 
“vamos a trabajar con firmeza para 
concretar el puerto de Río Grande 
que la provincia necesita para de-
sarrollar un polo petroquímico que 
impulse el desarrollo y le permita 
a nuestra provincia inyectar más 
gas para alimentar la demanda de 
consumo nacional y también poder 
exportar”. “Lo que está faltando acá 
claramente -sostuvo Frigerio- es 
hacer el Puerto de Río Grande no 
solamente para eficientizar el costo 
logístico que viene del norte con in-
sumos sino, también, para reorde-

nar la planificación de la provincia. El 
puerto le va a dar un factor de com-
petitividad a la industria electrónica 
como nunca antes tuvo, es decir, una 
logística eficiente. En vez de traer el 
plástico que necesita la industria 
electrónica del exterior vamos a po-
der industrializar, con nuestro gas y 
nuestro petróleo, todo el plástico que 
esta industria necesita”.

“Los beneficios de la 19640 se van 
a mantener y se van a ampliar con el 
concurso del capital privado”, asegu-
ró Blanco.

“No puede ser que el Fondo para 
la Ampliación de la Matriz Productiva 
Fueguina, que desde la Secretaría de 
Industria de la Nación define, orienta 
o dirige determinadas inversiones en 
nuestra provincia sea manejado por 
funcionarios de tercera línea desde 
Buenos Aires. Esto tiene que cambiar. 
Los fueguinos tienen que ser los due-
ños de su propio destino en el marco 
del país federal que queremos”.

El candidato a gobernador tam-
bién aseguró que “la crisis habitacio-
nal la tenemos que resolver apelando 
a fondos internacionales que están 
disponibles y al concurso de los pri-
vados. Si hasta ahora no se lo hizo fue 
por incompetencia o falta de visión 
política. Toda inversión que venga 
a la provincia que no implica cues-
tionamiento a nuestra soberanía y 
que sea ambientalmente sustentable 
debe ser bienvenida”.

“Lo que nosotros vamos a hacer 
es generar las condiciones para que 
crezca el empleo en el sector priva-
do. Somos de las provincias que ma-
yor cantidad de empleados públicos 
tiene por habitante. Hay que incen-
tivar la inversión privada. Necesita-
mos que desde el estado se incentive 
la creación de más empleo privado 
antes que seguir engrosando la plan-
ta de empleados públicos”, finalizó 
Blanco.

“LOS BENEFICIOS DE LA 
19640 SE VAN A MANTENER 
Y SE VAN A AMPLIAR CON 

EL CONCURSO DEL CAPITAL 
PRIVADO”, ASEGURÓ 

BLANCO.
“NO PUEDE SER QUE 
EL FONDO PARA LA 

AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ 
PRODUCTIVA FUEGUINA, 

QUE DESDE LA SECRETARíA 
DE INDUSTRIA DE LA 

NACIÓN DEFINE, ORIENTA 
O DIRIGE DETERMINADAS 

INVERSIONES EN NUESTRA 
PROVINCIA SEA MANEJADO 

POR FUNCIONARIOS DE 
TERCERA LíNEA DESDE 

BUENOS AIRES”
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SE EXTINGUIÓ UN NUEVO 
FOCO DE INCENDIO CERCA 
DE LA RESERVA PLAYA 
LARGA 

Se trató de un fogón mal apagado, 
que afortunadamente fue detectado a 
tiempo. 

La Dirección Provincial de Manejo 
del Fuego fue alertada, este domingo, 
por personal guardaparque de la pro-
vincia acerca de una columna de humo 
que provenía del final de la Reserva 
Provincial Playa Larga, camino a Baliza 
Escarpados, que lleva a Estancia Túnel. 

El director Provincial de Manejo del 
Fuego, Pablo Paredes, manifestó que 
“luego de recibir el llamado, desplega-
mos inmediatamente dos móviles de 
la Dirección Provincial de Manejo del 
Fuego Zona Sur, que, al arribar al lugar 
detectaron humo; y al realizar el reco-
rrido para identificar el punto de inicio 
del ígneo, se encontró un sitio donde 
quedaban restos de un fogón clandes-
tino y mal apagado, en un sector que 
nunca estuvo habilitado”. 

Para combatir este incendio, el cual 
fue abordado por 3 horas continuas 
hasta su extinción, se trabajó con equi-
pos de agua y herramientas manuales. 

Además, se contó con la colaboración 
de dos guardaparques provinciales, y 
se mantuvo en apresto a los bomberos 
voluntarios del cuartel 2 de Abril de la 
ciudad de Ushuaia.  

Asimismo, el Director recordó a 
toda la población y visitantes que “so-
bre la provincia de Tierra del Fuego 
aún rige la prohibición de hacer fuego, 
tanto en lugares agrestes, como en si-
tios habilitados, y en caso de detectar 
una columna de humo o personas ha-
ciendo fuego, deben llamar inmediata-
mente al 103, 105 y 911”. 

“Es importante entender, que a pe-
sar que de las temperaturas están ba-
jando y las precipitaciones y nevadas 
han aumentado considerablemente, 
nuestros bosques y suelos poseen la 
característica de prender y arder sub-
terráneamente con facilidad, por lo 
que es imprescindible contar con la 
colaboración de todos y todas para 
evitar una nueva emergencia” conclu-
yó Paredes.

“Sabemos que en materia de suici-
dios, en Tierra del Fuego estamos por 
encima de la tasa media, muy por enci-
ma de la tasa media nacional. Sabemos 
que en los últimos años, dentro de los 
internos del Servicio Penitenciario han 
sucedido hechos tan lamentables como 
el del suicidio. Sabemos que en los últi-
mos 24 años, los miembros de la Poli-
cía de la Provincia que han fallecido, no 

“TENEMOS UN PROBLEMA SERIO Y LA CLARA 
INTENCIÓN DE ABORDARLO”, DIJO VILLEGAS
“Como integrante del Comité de Evaluación del Seguimiento y Aplicación de la Convención contra la Tortura, es un honor poder 
participar en el inicio de estas jornadas de prevención del suicidio”, dijo el legislador Pablo Villegas durante la apertura de las 
actividades. El Comité de Evaluación del Seguimiento y Aplicación de la Convención Contra la Tortura, y Otros Tratos Crueles, 
Inhumanos o Degradantes junto al Servicio Penitenciario de la Provincia, organizan las “Jornadas sobre prevención del suicidio” en 
Ushuaia y Río Grande.

COMITÉ CONTRA LA TORTURA

han sido en ocasión del servicio, sino 
precisamente porque se han quitado 
la vida”, dijo Villegas a los presentes.

Villegas recordó que el año pasado, 
mientras ponían en funcionamiento 
el Comité, “dimos participación a los 
distintos representantes de organiza-
ciones no gubernamentales para su 
conformación, nos propusimos un 
recorrido institucional basado en dos 

premisas fundamentales”. Así pun-
tualizó: Actuar con un sentido de co-
laboración y cooperación con las dis-
tintas entidades y ejecutar las políticas 
públicas, particularmente relaciona-
das a aquellas personas que están en 
situación de encierro, explicó. Y como 
segunda instancia, “poner de relieve, 
que la tarea del Comité local es una ta-
rea más preventiva que activa.

En virtud de ese marco conceptual, 
y respecto de las jornadas, celebró que 
se concreten “conjuntamente con la 
Ministra de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos de la Provincia y con 
las autoridades del Servicio Peniten-
ciario provincial”, continuó el legisla-
dor Villegas.

Respecto de la relación del meca-
nismo local con el Servicio Peniten-
ciario, el referente del MPF sostuvo 
que “más allá de las distintas respon-
sabilidades y competencias que tene-
mos, venimos trabajando de manera 
conjunta y de manera silenciosa y 
muy respetuosa”, y resaltó la figura de 
su director, Dr. Claudio Canovas.

Y continuó: “Sabemos que tene-
mos un problema serio y tenemos la 
firme convicción de abordarlo, de tra-
bajarlo, de ponerlo en la agenda, de 
visibilizarlo, más allá de que estamos 
tratando un tema duro, un tema do-
loroso, un tema trágico, que no sola-
mente se lleva a la vida de las personas 
que deciden quitársela, sino que tam-
bién afectan, sin lugar a dudas, a su 
grupo familiar y a su grupo afectivo”.

Por último, afirmó que “dentro del 
marco de responsabilidades que tene-
mos en el Comité provincial, vuelvo 

a destacar el trabajo conjunto con las 
distintas autoridades del Gobierno de 
la Provincia”. En otro orden, agradeció 
la participación de los expositores y re-
saltó su trayectoria y su formación téc-
nica y profesional. Así, sumó que bus-
can “contar con herramientas que nos 
permitan abordar situaciones previas, 
tener un ojo más agudo sobre aquellas 
personas que puedan llegar a cruzárse-
le la idea de quitarse la vida”.

“Destaco este trabajo conjunto y los 
insto a seguir, porque es tarea de todos, 
más allá de las responsabilidades fun-
cionales que tenemos cada uno, el de 
defender la vida. El de defender la vida 
por sobre todas las cosas y lo hacemos 
llevando a cabo jornadas de preven-
ción como las presentes”, concluyó el 
legislador Pablo Villegas.

El acto de apertura de las jornadas 
estuvo a cargo del legislador Pablo Vi-
llegas, titular del Comité de Evaluación 
del Seguimiento y Aplicación de la 
Convención Contra la Tortura; la mi-
nistra de Gobierno, Justicia y Derechos 
Humanos, doctora Adriana Chaperón; 
el Director del Servicio Penitenciario, 
doctor Claudio Canovas y la capacita-
dora, licenciada Gladis Rearte.

Cabe recordar que, en la capital pro-
vincial, las jornadas serán los días 24, 
25 y 26 de abril, en el salón del Instituto 
Provincial de Enseñanza Superior Flo-
rentino Ameghino (IPESFA). En tanto 
en Río Grande, se desarrollarán los 
días 27, 28 y 29, en el salón del Instituto 
Provincial de Regulación de Apuestas 
(IPRA). En ambos casos serán de 9 a 12 
y de 14 a 17.30.

PROVICIALES
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 “VALORAMOS LA CERCANíA QUE LA POLICíA 
MANTIENE CON LA COMUNIDAD”, AFIRMÓ URQUIZA
“Estamos orgullosos de la Policía Provincial, por su vocación y compromiso. Esta muestra visibiliza su labor cotidiana, invitamos a la 
comunidad para que conozca el trabajo de los servidores públicos”, dijo la vicegobernadora Mónica Urquiza, al inaugurar la exposición 
que se realiza en el gimnasio de la escuela Nº 31, denominada “Conociendo tu Policía”. Del encuentro, también participó el legislador 
Ricardo Furlan (JP), quien exaltó el valor de las y los agentes que integran la Fuerza que cumple 138 años de servicio.

El Intendente Walter Vuoto recibió, 
junto al jefe de Gabinete Omar Bece-
rra, al jefe de la Prefectura de Zona 
Mar Argentino Sur, Prefecto mayor 
Nestor Kiferling, y al jefe de la Prefec-
tura Ushuaia e Islas del Atlántico Sur, 

USHUAIA

USHUAIA

La máxima referente de la Cámara, 
remarcó que el  Gobierno, propuso des-
de el inicio de la gestión, que la Policía 
posea una labor “cercana a la comuni-
dad”.  En  ese sentido,  consideró que 
el personal  “nos cuida y para poder 

policía a la comunidad”. De esta mane-
ra, los que la visiten podrán saber que  
no solo se abocan a la prevención del 
delito, sino que también realizan sus 
tareas en los diferentes escenarios que 
posee Tierra del Fuego, ya sea en los es-
pacios de montaña, campo,  rutas y en 
cuestiones administrativas, destacó el 
referente del Parlamento.

Hay que resaltar que la actividad se 
realiza hoy y mañana en el gimnasio de 
la Escuela  Nº 31 “Juana Manso”; el 26, 
27 y 28 en el Centro Cultural Yaganes de 
Río Grande y en simultáneo, el  27 y 28 
en el gimnasio polideportivo Ezequiel 
Rivero de Tolhuin.

Una de las atracciones principa-
les de la muestra, es la experiencia de 
realidad virtual 360° que permite a los 
asistentes disfrutar de la tecnología con 
elementos reciclables y amigables con 
el planeta.

Además la muestra está orientada a 
todas las personas, proporcionando ac-
cesibilidad para quienes posean movili-
dad reducida y el uso de realidad virtual 
para generar una experiencia inclusiva.

La exposición “Conociendo tu Po-
licía” es una muestra del lugar que la 
Policía de Tierra del Fuego le da a esta-
blecer una cercanía con la población, 
transparentando y dando a conocer su 
trabajo.

LEGISLATURA

cumplir con su objetivo, lleva adelante 
ciertas actividades que desconocemos 
porque son internas y propias de las 
Fuerza pero en la exposición se mani-
fiestan abiertamente”.

Urquiza destacó que en la primera 
jornada de “Conociendo tu Policía”, 
desde la organización, anunciaron la 
visita de medio millar de alumnas y 
alumnos de diferentes establecimien-
tos educativos.

“Se observa el orgullo de los policías 
de poder mostrar a la comunidad la ta-
rea que llevan adelante y por otro lado 
es evidente el entusiasmo de los chicos 
que recorren cada uno de los estands 
en los cuales son invitados a participar, 
como si fueran integrantes de la Fuer-
za”,  exaltó la Vicegobernadora.

Por su parte, Furlan expresó que 
posee un cariño muy especial por el 
personal, tanto por los agentes como 
por los trabajadores civiles. Además 
recordó la labor en conjunto que lleva-
ron adelante al momento de la sanción 
de las leyes Nº 735 y Nº834. “En Comi-
siones, debatimos y analizamos cada 
artículo en particular con el objetivo 
de alcanzar las mejores normas que re-
dundaron en beneficio del personal de 
la Policía fueguina”.

En relación a la exposición, consi-
deró que “es una muestra que acerca la 

VUOTO SE REUNIÓ CON LA 
ASOCIACIÓN MOTOCICLISTA 

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, junto a la concejala Laura Avi-
la, el secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, David Ferreyra y el 
presidente del Instituto Municipal de 
Deportes (IMD), Guillermo Navarro, 
mantuvieron un encuentro con repre-
sentantes de la Asociación Motociclista 
Ushuaia. 

Durante la reunión, se compartió 
un balance de los trabajos en conjun-
to que se hicieron entre ambas partes 
hasta el momento, como así también 
el avance de la gestión del predio que 
permitirá a cientos de fueguinos y fue-
guinas desarrollar esta actividad tan 
importante. 

Avila, por su parte, sostuvo que “Ve-
nimos trabajando hace mucho tiempo 
con el sector. La asociación contiene a 
muchos jóvenes de la ciudad y partici-
pan familias completas de este deporte 
que tiene hermosos momentos de en-
cuentro que traen mucha felicidad”.

Ferreyra, a su vez, afirmó que 
“Acompañamos como nos pide el ln-
tendente Vuoto permanentemente a 
distintas asociaciones, en esta ocasión 

USHUAIA

a la AMU que es la entidad con la que 
nos hemos reunido, en la tarea de es-
tablecer su predio en un sector de la 
Urbanización General San Martín, 
que es en donde se encuentran espa-
cios recreativos, deportivos, cultura-
les y religiosos. En este contexto, en 
los próximos días trabajaremos en la 
definición del lugar que correspon-
derá a la asociación para que puedan 
continuar realizando esta actividad 
tan importante y de tanta trayectoria 
en nuestra comunidad”. 

En tanto, Navarro observó que 
“en la misma sintonía de haber cola-
borado para que puedan tener todos 
los papeles al día, y sean una asocia-
ción regular, hoy el intendente les 
hizo saber que ´el deporte a motor 
contará con un espacio para que si-
gan creciendo´”, motivo por el cual, 
“siento que no es sólo una muestra 
de apreciar el trabajo que hicieron 
hasta ahora los asociados, sino una 
muestra de apoyo de toda la gestión 
municipal para que sigamos traba-
jando en conjunto, para hacer que 
este deporte siga prosperando”.
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NEWSAN Y EL C.E.N.T LANZAN SU CERTIFICACIÓN EN ELECTRÓNICA
Newsan, marca líder en fabricación y comercialización de electrónica lanzó su “Certificación en Electrónica” edición 2023. Esta iniciativa, 
desarrollada en conjunto con el C.E.N.T, cuenta con más de 150 alumnos y será dictada en el nuevo laboratorio de innovación de la 
Planta N4 de Newsan. La misma se cursará en dos turnos: LUNES, JUEVES Y VIERNES de 10 a 13:35 y el vespertino: LUNES, MIÉRCOLES 
Y VIERNES de 19 a 20:20.

INTERÉS GENERAL

“Estamos muy contentos de pre-
sentar, una vez más, esta iniciativa 
desarrollada para continuar la forma-
ción de jóvenes que quieren trabajar 
en áreas electrónicas. Además, poder 
hacerlo de la mano de una institución 
como el C.E.N.T fue muy importante 
para alcanzar los niveles educativos 
que estábamos buscando. Hay do-
centes seleccionados por el CENT 11 
y otros por la empresa, trabajamos en 
alianza para cubrir todas las temáti-
cas y garantizar el aprendizaje com-
pleto y efectivo y efectivo de los alum-
nos”, afirma Florencia Bianco, Jefa de 
Selección y Capacitación de Newsan.

El objetivo general de esta inicia-
tiva es brindar conocimientos acerca 
de la instalación y mantenimiento de 
sistemas electrónicos de control in-
dustrial, manejo de instrumental de 
diagnóstico, herramientas y equipa-
miento y la teoría electrónica, aplica-
da a dispositivos de control.

Docentes de las materias del pri-

mer módulo:
MATEMÁTICA: Karen Ayelen Var-

gas y Jose Manuel Toledo
FÍSICA CLÁSICA 1: Rodrigo Cuestas 

y Julio Encina
ELECTRICIDAD BÁSICA 1: Nicolas 

Ricciardi.  “Los grupos de alum-
nos están conformados por colabora-
dores de Newsan y jóvenes de la co-
munidad que se interesaron y quieren 
aprender sobre electrónica. Son 30 por 
aula y se cursará desde abril hasta el 
mes de noviembre”, finaliza Bianco.

 Esta iniciativa se suma al intensivo 
Plan Anual de Capacitación que tiene 
Newsan para sus colaboradores y para 
la comunidad en general. El mismo in-
cluye las Olimpiadas de Matemáticas 
y Electrónica, el Plan Talento Joven, El 
campus online con más de 80 cursos 
disponibles, la Diplomatura Back End, 
las clases de inglés para empleados y 
familiares y las capacitaciones sobre 
Inteligencia Artificial para participan-
tes de las Olimpíadas, entre otras.

BECERRA SE REUNIÓ 
CON INTEGRANTES DE LA 
COOPERATIVA RENACER

El jefe de Gabinete de la Muni-
cipalidad de Ushuaia Omar Becerra 
acompañado de la subsecretaria de 
Vinculación Institucional María José 
Calderón visitó la fábrica de electro-
domésticos a cargo de la Cooperativa 
de Trabajo Renacer. 

“Estuvimos conversando sobre la 
situación presente y los proyectos a 
futuro con su presidenta Soledad Coi-
guín Rosas e integrantes de la Coope-
rativa, acercamos el saludo y reconoci-
miento del Intendente Walter Vuoto y 
expresamos nuestro acompañamien-
to desde la gestión a este proyecto so-
cial y productivo”, dijo Becerra.

“Es una organización colectiva 
de trabajadores que ha sabido, en su 
larga trayectoria, potenciar su capital 
humano, transformar la adversidad en 
nuevas oportunidades y posicionarse 

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación, participó de las actividades de 
premiación y cierre del Festival Interna-
cional de Cine del Fin del Mundo 2023, 
llevado adelante en el Cine Packewaia.

La iniciativa, que contó con el apo-
yo de la Municipalidad de Ushuaia y del 
Gobierno de la Provincia, presentó a las 
y los artistas los distintos galardones del 
festival, contando con la presencia ac-
tores, actrices, productores y directores 
de los más de 29 largometrajes y corto-
metrajes participantes.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, detalló que “este 
tipo de eventos jerarquizan y ponen a 
disposición de manera gratuita el cine 
a la comunidad. Les acerco el saludo de 
nuestro intendente Walter Vuoto, que 
siempre nos remarca la importancia del 

en el mercado con su propia marca”, 
reconoció el Jefe de Gabinete de la 
ciudad. 

 “Pudimos recorrer las instalacio-
nes e interiorizarnos sobre el proceso 
de fabricación de los distintos elec-
trodomésticos y el sector de inyec-
ción de plástico dedicada al recicla-
do, tratamiento y fabricación de sillas 
y baldosas”, contó Becerra. 

En la actualidad, la Cooperativa 
de Trabajo Renacer está integrada 
por más de 170 familias, produce al-
rededor de 1000 productos diarios, 
entre smart TV y microondas, logró 
reactivar el sector de Inyección de 
plástico produciendo sillas y baldo-
sas con material reciclado y continúa 
ampliando la matriz productiva, ge-
nerando nuevos puestos de trabajo.

LA MUNICIPALIDAD 
PARTICIPÓ DEL CIERRE DEL 
FESTIVAL DE CINE DEL FIN 
DEL MUNDO

USHUAIA

apoyo de un estado presente para gene-
rar diversidad y representación”.

Por su parte Javier Luzza, programa-
dor del festival, agradeció “el acompa-
ñamiento del sector privado y público, 
haciendo posible esta segunda edición 
que permite exhibir y fomentar el vol-
ver al cine”.

Santiago Armas, actor que partici-
pó de la producción “Argentina 1985” y 
visitó la ciudad por el festival, remarcó 
que “estoy encantado con haber visi-
tado Ushuaia, me recibieron muy bien 
todos. Me encantaría volver”.

Finalizando, fue el turno de Laura 
Novoa, quién brindó diversas capacita-
ciones durante la extensión del festival. 
La actriz subrayó que “fue una expe-
riencia fantástica y creo que estas pro-
puestas son fundamentales para seguir 
fortaleciendo la producción cultural”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

NACIONALES

CÓMO IMPACTA EN ARGENTINA LA NACIONALIZACIÓN 
DEL LITIO EN CHILE
El presidente chileno Gabriel Boric anunció la semana pasada la estrategia nacional que llevará a cabo para desarrollar el litio chileno 
en los próximos años, con foco en la participación del Estado en todo el ciclo productivo y la apuesta por el desarrollo científico y 
tecnológico para agregarle valor dentro del país. Dada su similitud con Argentina, por su ubicación geográfica, calidad y cantidad de 
recursos que posee, distintos actores del sector en Argentina destacaron por un lado cómo Argentina se vuelve más atractiva para 
atraer inversiones, a la vez que puede quedarse atrás en la carrera por el agregado de valor dentro de la región. 

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Boric eligió Antofagasta, la capital 
regional del área minera del Desierto 
de Atacama, para transmitir por cadena 
nacional uno de los puntos más fuertes 
de su plataforma de campaña: la políti-
ca estratégica para desarrollar el litio en 
el segundo país productor de derivados 
de ese mineral en el mundo. Los puntos 
más fuertes tienen que ver con la crea-
ción de una Empresa Nacional del Litio 
y la promoción y desarrollo de produc-
tos de litio con valor agregado.”En Chile 
hoy el litio solo se extrae en el Salar de 
Atacama y, aun así, la producción de 
nuestro país representa más del 30 por 
ciento del mercado global”, afirmaba en 
su presentación de quince minutos, “el 
potencial que tenemos es enorme. Ade-
más del Salar de Atacama, existen más 
de 60 salares y lagunas salinas”. 

Chile contiene la tercera reserva de li-
tio del mundo, detrás de Bolivia y Argen-
tina. Es, asimismo, el segundo productor 
mundial de derivados de litio. El Salar de 
Atacama es el depósito más relevante 
y explorado, con más del 90 por ciento 
de las reservas del país. Actualmente 
hay solo dos empresas privadas que ex-
traen litio en Chile: SQM (65 por ciento) 
y Albemarle (35 por ciento), que tienen 
contratos de arrendamiento de las tie-
rras con la Corporación de Fomento de 
la Producción (Corfo), la institución que 

administra las reservas de litio, hasta 
2030 y 2043, respectivamente.  

La minera SQM ocupa un lugar 
particular en la historia política chi-
lena. Con más de cincuenta años de 
antigüedad, nació como una sociedad 
mixta privada-estatal y fue privatizada 
durante la dictadura militar de Augus-
to Pinochet. Actualmente se encuentra 
un familiar del ex dictador chileno en 
su Junta Directiva. Además, fue acusada 
en 2015 de corrupción por el financia-
miento ilegal de candidatos y partidos 
políticos opositores a la entonces presi-
denta Michelle Bachelet. Para el investi-
gador de Fundar y ex director de Econo-
mía Minera en la Secretaría de Minería 
Nacional Víctor Delbuono, “el punto 
central del anuncio tiene que ver con la 
pronta finalización de la concesión de 
SQM. Quedan menos de siete años para 
definir el futuro productivo del mejor 
salar del mundo, que es el de Atacama”, 
aseguró. 

En este sentido, el primer paso del 
Plan tiene que ver con la participación 
del Estado antes del vencimiento de 
los contratos vigentes: “Acá en Chile y 
el mundo, sabemos que somos un país 
serio y confiable, hemos respetado y 
seguiremos respetando los contratos 
vigentes y sabemos que recién el año 
2030 termina el contrato de arrenda-

miento a privados de una parte impor-
tante del Salar de Atacama”, confirma 
la hipótesis Boric en cadena nacional, 
“Si decidiéramos no hacer nada esto 
seguiría sencillamente así. Por ello, he 
instruido a Corfo mandatar la búsque-
da de los mejores caminos para lograr 
la participación del Estado chileno”, 
asegura. La herramienta de negocia-
ción de Corfo es ser arrendataria del 
área en que SQM explota el litio. Desde 
el anuncio, la cotización de las accio-
nes de SQM cayeron un 15 por ciento 
en la Bolsa de Nueva York. 

Asimismo, el ejecutivo mandará un 
proyecto de ley para crear la Empresa 
Nacional del Litio que tendrá prioridad 
para participar en todas las operacio-
nes relacionadas con la actividad: “La 
Argentina adquiere una posición más 

competitiva en términos de recepción 
de inversión privada y al mismo tiempo 
mayor margen de negociación a par-
tir de las condicionalidades que ahora 
anuncia Chile”, asegura Del Buono. 

“Argentina es el país que más inver-
sión está recibiendo en el mundo”, si-
gue en esta linea José Alioto, gerente de 
asuntos externos de Allkem, la minera 
austrialiana que explota uno de los dos 
únicos salares activos en el país y expor-
ta la mayor cantidad de carbonato de 
litio de Argentina. De acuerdo a Alioto, 
el resto de los países que conforman el 
triángulo del litio cuentan con regula-
ciones negativas para atraer inversiones: 
“El problema es el estatismo”. Las con-
sideraciones de Alioto fueron previas al 
anuncio del presidente chileno.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

0 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$219,20

Venta
$227,85

Venta
$23,00

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

ANDINA
Tel: 423431

San Martin 683

Compra
$27,013

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com
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www.facebook.com/tiempo.fueguino
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@TiempoFueguino

Máxima 

6ºc



  TIEMPO FUEGUINO |  25 de Abril de 202320 | 

 

 


